purchis out August Augu

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN SE PUBLICA POR LA TARDE

Gerona, Lunes 24 de Febrero de 1919

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

NUM. 6.082

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN RONDA DE FERNANDO PUIG, n.º 10

"Raffles en acción"

El conato de fuga de los presos de nuestra cárcel ha sido el «suceso del día» en

Se ha vivido un capítulo de novela detectivesca. Raffles ha cruzado por el escenario de la vida real... Nos hemos distraido un poco.

Y en nuestra actividad reporteril la pretendida fuga del polígamo Portolés ha mezclado un poquito de novedad. Novedad que hoy brindamos íntegra a nuestros lectores; con aquella discreción, empero, impuesta al narrador de todo suceso en el que interviene la justicia.

El viernes por la tarde, el Presidente de la Audiencia, don Felipe Rey, recibió el recado de que con urgencia deseaba hablarle una persona. Sostenida una breve conversación, la cortó el Presidente con un ademán nervioso y dirigiose rápidamente

Preguntó al empleado que montaba la guardia exterior:

May alguna novedadionable of mastern ob mitte -No, señor Presidente.

Al cabo de la guardia y a dos números, que se armen. Al jefe, que se ponga la gorra de uniforme y que venga. 1029 atration en la contra de uniforme y que venga. 1029 atration de la contra de uniforme y que venga. 1029 atration de la contra de uniforme y que venga. 1029 atration de la contra de uniforme y que venga. 1029 atration de la contra de uniforme y que venga. 1029 atration de la contra de uniforme y que venga. 1029 atration de la contra de uniforme y que venga. 1029 atration de la contra de uniforme y que venga. 1029 atration de la contra de uniforme y que venga. 1029 atration de la contra de uniforme y que venga. 1029 atration de la contra de uniforme y que venga. 1029 atration de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra de la contra de la contra de la contra de

Qué ocurre, señon Presidentelo principal de la contra del la contra del la contra del la contra de la contra del la contra de la contra de la contra del la contra -Abran la reja: síganme. Llegó la breve comitiva al segundo piso de la cárcel. Y el Presidente preguntó: Donde está una escalera tapiada, que da acceso a la calle del Portal Nou?

El Jefe de la cárcel señaló una puerta provista de robustos cerrojos. Extremando su celo, probó con fuerte sacudida, la solidez de aquella puerta.

El señor Rey volvió a interrogar:

A qué dependencia de la prisión corresponde, en este piso, la escalera?

Se indicó al señor Presidente que correspondía a los retretes.

Dirigiéronse todos al antro fétido, repugnante, que envidia la sanidad del más pútrido estercolero. A la luz escasisima que alli habia, se hizo el examen. Las paredes no ofrecian a visible vista vestigio de trabajo alguno. Sólo en una

de las paredes un gran trozo de periódico mugriento aparecía pegado con engrudo. -Mire usted, señor Presidente-hizo notar uno de los vigilantes, señalando el

papel y arrancándolo.

El señor Rey, rápidamente, por si propio, empujó el trozo de pared que había quedado al descubierto. La pared cedió, y estrepitosamente, cayeron hacia la parte exterior piedras y ladrillos; las piedras y ladrillos que pacientemente, con trabajo de muchas horas, habían sido arrancadas y vueltas hábilmente amontonar, esperando el momento propicio de la fuga.

La intentona estaba descubierta. Desbaratada la evasión. Allá en el fondo de la galería, los presos, alineados, esperaban taciturnos y pálidos el resultado de aquella

na

5258

2525

ia

dura

oluta en

media-

Innume

rables

premio

Exposi

Monte

rio ex

Gerona

IERAS

recibird sábado

ro; yell

es, en la

A

L

El Presidente de la Audiencia volvió a cruzar ante ellos, acompañado de los tres soldados y de los empleados de la cárcel. No ocurrió más el viernes por la tarde.

«Raffles» esta vez no ha triunfado. A él se le señala como lorganizador de la evasión frustrada. La fantasía popular teje en derredor de su figura novelesca, una novela más... Se recuerda el anuncio de que seguía sus pasos, envuelta en el esplendor de su belleza, una mundana... Se señalan nombres de abogados prestigiosos a quienes el enamoradizo «cambrioleur», quiso encomendar su defensa... Se le atribuyen poderes casi sobrenaturales de seducción... Novela al fin...

Pero al final de la novela, se mezcla un rumor que nos hace volver a la realidad: que a consecuencia de la intentada fuga, se han tomado ciertas represalias; que a unos cuantos presos se les puso «en blanca». ¿Por qué se castiga a unos hombres que intentaron fugarse de la cárcel? ¿Por qué? ¿Hay algo más lógico que ese afán de libertad? ¿Va a pedírseles que a sí propios se guarden?

Si el rumor de la represalia es cierto, desde luego condenamos. Y, sin conocer al dedillo el Reglamento que rige nuestras cárceles, se nos ocurre preguntar: ¿No es mejor que poner cen blanca, a presos que intentaron fugarse, el vigilar de modo que no pueda llevarse a cabo el trabajo que representa escarbar en una pared de cerca de cuarenta centímetros de espesor hasta hacer un boquete capaz para dar pa-

Es una simple pregunta que nuestra curiosidad reporteril y nuestra compasión por quienes se hallan entre rejas, nos ha sugerido.

PETICION DE MEJORAS

Se encuentra en Madrid una Comisión de carteros rurales y peatones que, tor del periódico «Carteros y Peatones» realiza las gestiones necesarias para conseguir las mejoras que la clase solicita.

Estos humildes empleados tienen en la actualidad un sueldo que oscila en-

tre 150 y 500 pesetas al año; son los únicos a quienes no ha alcanzado los beneficios de la ley de Funcionarios ci-

El Gobierno concedió a estos funcionarios un aumento del 25 por 100 en bajo la presidencia del abogado y directo sus sueldos; pero como estos son fan escasos-casi nunca llegan a 500 pesetas—, el aumento resulta tan mezquino que en muchos casoc no llega a un real diario.

Como aspiración general de la clase, solicitan del Gobierno lo siguiente.

1.º Inamovilidad obsoluta en el empleo, no pudiendo declararse cesante a ningún funcionario si no es por causa justificada, oyendo siempre al interesado en el oportuno expediente, y previo informe del inmediato jefe de que dependa.

2.º Consideración de empleados públicos o del Estado.

3.º Que se establezcan los siguientes sueldos:

Para los carteros rurales, sueldo mínimo, 1.250 pesetas. A AS AMBAM

Para los peatones, el mismo sueldo y una bonificación anual por cada kilómetro de recorrido que exceda de diez y seis (viaje redondo).

4.º Que se establezca escalafón general de carteros rurales y peatones ascendiendo por rigurosa antigüedad.

5.º Que se establezca el uso obligatorio del uniforme, pagado por el Esta-

6.º Que se conceda una gratificación proporcional para gastos de oficina, para que puedan establecerse las Carterías en habitaciones adecuadas.

7.º Que se establezca el descanso semanal, o cuando menos quincenal.

8.º Que se nos conceda jubilación, acumulándonos los años de servicio prestados en el Ejército.

9. Supresión de franquicias, o cuando menos la limitación de las mismas, lográndose con ello que la recaudación por Correos aumentara en mucho, ascendiendo lo recaudado, desde luego, a la cantidad que signifiquen los aumentos de sueldo que pedimos.

10. Autorización a las Carterías para la venta de sellos.

11. Establecimiento de los celadores de carteros y peatones, montados entre el personal de esta clase que demuestre aptitudes para el cargo.

12. Que se conceda la propiedad a los carteros interinos que lleven dos años en el cargo y que no se provean en lo sucesivo estos cargos sino con arreglo a la ley de 10 de junio de 1885.

13. Que cuando se traslade a un cartero peatin, se le conceda derecho a viajar gratis en el coche-correo.

En caso de que las anteriores pe ciones encuentren obstáculo para su establecimiento inmediato, solicitan que se les considere del mismo modo que a los carteros urbanos y los peones camineros; esto es, que se aumente su sueldo en una peseta diaria.

Los señores Pallarés y Corominas, comisionados por el «Institut d'Estudis Catalans» para realizar investigaciones prehistóricas, están practicando excavaciones en los dólmenes del bajo Ampurdán.

Ha fallecido en esta capital, a la temprana edad de 27 años, el joven músico don Juan March, que se había distinguido como compositor de sardanas, habiendo obtenido varios pre-

Descanse en paz y reciba su desconsolada familia nuestro sentido pé-

Se halla gravemente enfermo el reputado médico de esta ciudad, don Narciso Llach y Tomás.

Hacemos votos por su restableci-

Subscrito por varios hijos del distrito de La Bisbal residentes en los Estados Unidos, se ha dirigido un mensaje al diputado a Cortes señor Albert, haciendo constar su adhesión a la Autonomía de Cataluña.

SE VENDE LA HEREDAD «MAS VIADE» DE CASSA DE LA SELVA Informarán:

José Garreras PLATERIA, 4-GERONA.

Entre los aspirantes admitidos a oposiciones a la cátedra de Psicología del Instituto de Barcelona, figuran el doctor don Federico Dalmáu y don Pío Burch, del Instituto de esta ciudad.

En la Audiencia provincial se han hecho los siguientes señalamientos para la presente semana:

Dia 25. - Juício oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Gerona, sobre robo, contra Pedro Pu-

Día 26.-Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Gerona, sobre robo, contra Manuel Bosch y otro.

Día 27.—Juício oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Gerona, sobre robo, contra Juan Espin Alonso.

Joyería y Novedades Massot Plateria, 18.—GERONA

Se ha constituído en San Felíu de Guixols el sindicato de ferroviarios de la línea de dicha ciudad a Gerona.

Hállanse vacantes las notarias de Besalú, Castelló de Ampurias y Dar-

Por iniciativa de la Junta de la Cámara de Comercio de San Feliu de Guixols, se están haciendo trabajos en dicha ciudad para organizar una asociación patronal de resistencia.

Ayer, los carabineros de Camprodon aprehendieron tres animales, que llevaban once bultos de comestibles de contrabando, siendo conducidas las caballerías a la delegación de Hacienda de esta provincia.

El viernes y el sábado fueron robadas, desde el Empalme a Gerona, al-

Secretario que fué de la Corporación Municipal de Sils, FALLECIO EL 12 DEL PROXIMO PASADO MES DE ENERO Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

Sus afligidos: esposa, doña Concepción Peracaula Moret; hijos, Montserrat y Miguel; madre política, hermana, hermanos y hermanas políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al recordar a sus amigos y conocidos tan dolorosa e irreparable pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a los funerales que tendrán lugar el día 27, a las ocho y media de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santa Maria, de Sils.

Sils, 24 de Febrero de 1919.

gunas prendas de viaje de los confiados viajeros que se desayunan en el coche restaurant del referido tren.

Como por la persistencia de estos hechos se ve que hay organizado un servicio de hurto, llamamos la atención de la policía y de la gaardia civil.

Durante la pasada semana la Sucursal de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» ha verificado las siguientes operaciones: SEO SE Elmor

Cobros: 91.232 26 pesetas. Pagos: 51.198'78 > Libretas y cuentas nuevas 39

Enrique Albareda Se arre-Mecánico Ala glan má-quinas de

coser y escribir, de todas clases. = Instrucciones y reparaciones a domicilio.

Plaza de la Independencia, 9, 4.°, 1.ª for don Federico Damail y don Fro

Esta mañana una tirada de vagories que verificaba maniobras en el interior del túnel de la estación de Porbou, ha arrollado, a pocos metros de la boca del mismo, a una mujer llanada Catalina Faixo, natural de Molinas, de 60 años de edad, magullándole el pie izquierdo.

Dicha mujer ha sido curada de primera intención por el médico de la Compañía. 190 Shist soon senso

Han fallecido en Barcelona los notables escritores mosen Federico Clascar y don Joaquín Folguera, colaboradores de «La Veu de Catalunya» y «La Pu-blicidad» respectivamente. Su muerte representa una gran pérdida para las letras catalanas. E. P. D.

= DEPENDIENTE JOVEN, falta uno en la Droguería « EL GLOBO», Progueso, 10.-Gerona

A bordo del vapor «Cataluña» lembarcó, con destino a la isla de Cuba, el ex coronel don Benito Márquez. Según parece, dicho señor se propone residir en aquella isla durante una temporada, que acaso se prolongue.

Se ha recibido en la jefatura de Obras Públicas la cantidad de mil pesetas, para la continuación de las obras de la carretera de Canapost a Serra, por Ullastret.

Sa ha constituído en Bellcaire una sociedad denominada Fraternidad Popular», eligiendo presidente a don Luis Cusal.



CORTADA

Rambla de Verdaguer, núm. 16. - GERONA

Se recomponen y limpian toda clase y sistemas de de máquinas de escribir.

Por Teléfono

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Madrid, 24. A las 15 on Ocs. I comin

DIATEMAN IS SOUNDER ATENTADO Oh! She sog CONTRA CLEMENCEAU

Continua la mejoría

Los partes facultativos dicen que el estado de Clemenceau continúa siendo satisfactorio.

Los diarios dicen que se observo, no obstante, una ligera elevación de temperatura, la cual indudablemente es debida a la fatiga de estos últimos días y a la inevitable depresión consecutiva de ella.

La auscultación no ha revelado hingún estertor ni crepitación, ni amenazado tampoco infección alguna. Sin embargo, Clemenceau no volverá a emprender su vida normal hasta pasados lo menos ocho días.

El estado del enfermo, así como el estado locai de la herida, se han manifestado hoy de una manera muy satisfactoria. Las pulsaciones han sido 68 por minuto y la temperatura no ha pasado de 37 grados por 2 décimas.

En lo sucesivo no se publicará más que un solo boletin diariamente.

Clemenceau sufre una bronquitis «Le Petit Parisien» dice que no se ha notado ningún síntoma alarmante en la salud de Clemenceau.

La auscultación no ha revelado nada nuevo, sino que la bronquitis que padece Clemenceau de hace poco tiempo no se ha curado por completo. Los médicos se inclinaron a aislar al herido, en vista de la epidemia de gripe reinante.

El terror en Munich

Comunican de Munich que en aquella ciudad reina el terror a consecuencia del ataque brutal de que fué objeto la Cámara. El ministro del Interior. Frauendorff, y el de Comunicaciones resultaron también heridos. Los comercios están cerrados. Ha sido procla mada la huelga general.

Invento notable

Mr. Rateau, miembro de la Academia de Ciencias, ha inventado un dispositivo que permite a los aviones volar a una velocidad y a una altura desconocidas hasta hoy.

Las pruebas hechas hasta el presente demuestran que se trata de un invento práctico y de un valor positivo, gracias al cual el avión gana en velocidad a medida que se eleva más y esto a voluntad del aviador. Parece que este invento permitirá establecer las grandes rutas aéreas transcontinentales y transoceánicas.

Hay quien supone que antes de cinco años un avión podrá llevar una velocidad de 500 kilómetros por hora. El viaje de Argel a Paris podrá refectuarse en cinco horas; el de París a Cons-

tantinopla en ocho y el de París al Cairo, en once horas.

La flota alemana

Se asegura que la proposición británica sobre la suerte de la flota alemana está próxima a ser un hecho.

Consiste en que toda la flota rendida, que se halla en Scapa Flow, se lieve al Atlántico, a alta mar, y allí sea hundida solemi emente.

Destrozar tantos barcos resultaría dificil y costoso, y quedaría en pie la cuestión de ver qué se hacía con el material y quién cargaba con los gastos.

Los barcos alemanes han sido muy mal cuidados en Scapa Flow por sus tripulaciones, amotimadas a bordo, y se hallan muy deteriorados.

Ya antes de llegar a Scapa Flow estaban bastante destrozados, y se había retirado de ellos todos los objetos de

Se extraerán todas las cosas útifes para que la pérdida sea la menor posible.

Los barcos internados de Scapa Flow son: cinco cruceros, once buques de guerra, ocho cruceros ligeros y dragaminas, y cincuenta destroyers.

Estos setenta y cuatro buques re-presentan unas 500.000 toneladas, que suponen un coste de mil millones de francos como mínimo.

Mitin de protesta

Se ha celebrado en la Casa del Pueblo el anunciado mitin de protesta contra la persecución de que se hace víctima al proletariado catalán y principalmente contra el procedimiento que pretende seguirse en elenjuiciamiento contra algunos militantes, por determinados hechos de sangre.

ULTIMA HORA

Mádrid 24. A las 17'50

El Gobierno en crisis

El conde de Romanones ha presentado al rey la dimisión del Gobierno.

El rey ha reiterado su confianza al señor Romanones.

Aunque esta crisis ya estaba descontada, después de la actitud de los albistas en el Congreso y de las declaraciones de Romanones, la noticia ha causado sensación.

Hombres pertenecientes a distintos partidos políticos convienen en reconocer la gravedad de esta nueva crisis en las actuales circunstancias y en afirmar que la Monarquía va quedando desamparada.

Don Alfonso se propone llamar a los jefes de minorías para que puedan aprobarse los presupuestos.

Los parlamentarios catalanes continuarán su obstrucción a la obra económica del Gobierno.

Declaraciones del señor Cambo

Antes de plantearse la crisis, el senor Cambó ha declarado que ésta estaba justificada y que, de continuar abierto el Parlamento, los diputados de Cataluña continuarian su obstrucción. Ha añadido el señor Cambó que los

regionalistas aspiran a que se resuel va el problema de la Autonomía de Cataluña por las vías legales.

Clemenceau

Comunican de Paris que el estado de Clemenceau es cada vez más satisfactorio, pudiendo considerarse alejado todo peligro.

El presidente demuestra impaciencia para reanudar el trabajo, sin querer atender los consejos de los médicosque han debido imponerse.

Temporales

Comunican de Soria que a consecuencia de los temporales de nieve se ha desbordado el Duero, ocasionando grandes perjuicios.

La violencia de las aguas hundió la escuela nacional de Ledesma, quedando entre los escombros el Maestro, quien afortunadamente resultó ileso.

Barcelona 24. A las 17'50

Huelga de descargadores

Se han declarado en huelga los descargadores del muelle, quienes piden se les aumente el jornal a doce pesetas.

Los patronos han ofrecido atender la demanda a partir de 1.º de marzo pró-Rimo, evitando así un nuevo conflicto que agravaría la situación de la ciudad, ya harto grave.

Hacia la normalidad

Va restableciéndose la normalidad. Algunos obreros han vuelto al trabajo La circulación de los tranvias ¡se va regularizando.

Continuan adoptandose grandes precauciones.



Estomago e Intestinos DIABETES

DE 11 A 1 Y DE 3 A 5 Como aspiración general de la clase

solicitan del Gobierno lo siguiente.

ne nemeli sobse Gerona

BESADO 2010 24 (JUNTO A LA RAMBLA)

A fi al cae ción p dijimo este 1 UNA ganisn to, qu

NC

No

alguno

polític

bernai

lo hay

llamos

-en

-sea

que so

agonía tirpaci nueva Yh afirma cogido

concre

como

Nadie

yor ch que no los pro siquier que po vas es en Esp

modific Las no bases o Roma veinte satisfac

nia, en

letarias sentido por lo cristian depend cambio

que im de clas privileg vida pa

neficio la soci Salv rácter

volució ficacion pueblo; forma; condici

do de

acallar